



Editorial

LA JUNTA. Revista de Innovación e Investigación Contable, es una revista académica impulsada por la Junta de Decanos de Colegios de Contadores Públicos del Perú y se guía por tres pilares principales en todos sus números. Su propósito es promover, incentivar y difundir artículos sobre temas de actualidad en contabilidad y disciplinas afines. Con base en estos pilares, el comité editorial ha seleccionado los siguientes artículos para la segunda edición de 2023 que consta de seis partes.

La primera parte, nombrada “Auditoría Forense”, consta de un artículo cuyo objetivo principal fue explorar el papel esencial de la inteligencia artificial (IA) en la detección y prevención del fraude en el ámbito forense. Se desarrolló bajo un enfoque cuantitativo con un alcance descriptivo y muestra que la implementación de la IA en los procesos de la auditoría resulta ser efectiva y certera para la detección de fraudes en las organizaciones.

La segunda parte se denomina “Contabilidad Gubernamental” y consta de una investigación exploratoria. Esta tiene como objetivo principal brindar recomendaciones sobre diferentes alternativas para generar información de gestión en el sector público desde una perspectiva organizacional flexible que genere la información necesaria y suficiente para la toma de decisiones. La conclusión es que se recomienda promover una gestión gubernamental sólida y eficaz cercana a las partes interesadas con énfasis en la confluencia de lineamientos que permitan una gestión comparable, eficiente y eficaz hacia el servicio de la comunidad orientado a una buena gobernanza y desarrollo sustentable de la gestión pública.

Luego, en la tercera parte “Economía”, se tiene como propósito analizar y cuantificar los efectos de los términos de intercambio sobre variables macroeconómicas como la actividad económica, el consumo, la inversión, la balanza comercial, la inflación y el tipo de cambio real. Una de las conclusiones de los autores se focaliza en los términos de intercambio según sus resultados impactan principalmente en el tipo de cambio real.

Asimismo, la cuarta parte denominada “Recursos Humanos” nos muestra una investigación cuantitativa y de alcance correlacional, cuyo objetivo es analizar la relación entre el clima organizacional y la satisfacción laboral de los empleados municipales en el centro poblado durante la temporada del Niño Costero en Trujillo y en el año 2023. El autor concluye que existe una relación media entre ambas variables.

Casi por culminar, la quinta parte nombrada “Sustentabilidad” exhibe una investigación que invita a reflexionar sobre los alcances del proceso de diligencia debida basado en riesgos, así como la efectividad de su reporte uniforme a través de los estándares de la GRI. La metodología se basó en una revisión literaria de los fundamentos teóricos que permitieron contrastar su hipótesis. Por ello, las autoras determinan que los procesos de debida diligencia basados en riesgos en todas las áreas de negocios abordan no solo los derechos humanos, sino también los impactos ambientales y económicos, lo que permite a las organizaciones identificar y gestionar los impactos de manera efectiva.

Para finalizar, se tiene la sexta parte denominada “Tributación”. El artículo busca demostrar las bondades del planeamiento tributario, así como los efectos en cuanto al riesgo fiscal. Con una metodología descriptiva no experimental, los autores señalan que para preservar la estabilidad económica y prevenir riesgos financieros es de suma importancia un adecuado planeamiento tributario.

A nombre del Comité Editorial, agradecemos a todos los especialistas por su aporte que contribuyen a enfatizar y/o solucionar problemáticas propias de la sociedad actual, quienes en definitiva han sumado en la

publicación en esta segunda edición del año. Continuamos buscando una ventana para el conocimiento y la reflexión sobre diversos temas en organizaciones públicas y privadas.

Lorenza Morales Alvarado
Editora